



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 11, NÚM. 75

SESIÓN EXTRAORDINARIA

Febrero 24 de 1995

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

Orden del día

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum (Artículo 21 del Reglamento Interno del H. Consejo Universitario).
- II. Primer Informe de gestión académica y administrativa del señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, en observancia de los artículos 12, XIII y 18, VI de nuestra Ley Orgánica.

SESIÓN ORDINARIA

Marzo 2 de 1995

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

Orden del día

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación de las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario de fechas: diciembre 8 de 1994, enero 25 y febrero 7 de 1995.
- III. Toma de protesta a nuevos consejeros.
- IV. Informes del señor Rector.
- V. Exámenes profesionales.
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dormites *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel Escamille Santana *Secretario Administrativo*

Sumario

SESIÓN EXTRAORDINARIA

24 de febrero de 1995

- | | | |
|-----|---|---|
| I. | Lista de asistencia y declaración de quórum
(Artículo 21 del Reglamento Interno del
H. Consejo Universitario) | 4 |
| | • <i>Invitados especiales</i> | |
| II. | Primer Informe de gestión académica y
administrativa del señor Rector, M. en I.
José Alfredo Zepeda Garrido, en observancia
de los artículos 12, XIII y 18, VI
de nuestra Ley Orgánica. | 5 |

SESIÓN ORDINARIA

Marzo 2 de 1995

11.00 horas

- | | | |
|------|---|----|
| I. | Lista de asistencia y declaración de quórum | 6 |
| II. | Aprobadas las actas de las sesiones del H.
Consejo Universitario de fechas: diciembre 8
de 1994, enero 25 y febrero 7 de 1995 | 7 |
| III. | Toma de protesta a nuevos consejeros | 7 |
| IV. | Informes del señor Rector | 8 |
| V. | Exámenes profesionales | 12 |
| VI. | Revalidación de estudios | 14 |
| VII. | Asuntos generales | 14 |
| | • <i>Peticiones turnadas a las distintas
Comisiones de Asuntos Académicos</i> | |
| | • <i>Invitación por parte del Plantel Sur de la
Escuela de Bachilleres, para que asistan a su Semana Cultural</i> | |

FE DE ERRATAS:

En el número 74 de la Gaceta Autonomía aparece, en el punto II:

"aprobada el acta de la sesión ordinaria del 8 de diciembre de 1994, debiendo decir:

II. Si procediere, aprobación del acta del 8 de diciembre de 1994.

Respecto al acta de esta sesión, el Mtro. Luis Gómez de Alba solicita que su intervención se asiente en forma más amplia y no en términos resumidos, por lo que se pospone el dictamen de aprobación para la siguiente sesión".

SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONSEJO

24 de febrero de 1995 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario /			
Lic. Hugo Sánchez Vélez Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario /			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario /			
Mtro. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas /			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /			
Mtro. Salvador Lecona Uribe Coordinador del Área de Ciencias Químico Biológicas /			
Mtro. Francisco Perusquía Monroy Coordinador del Área de Humanidades /			
Quím. Roberto Cíntora Almanza Secretario General del SUPAUAQ /			
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ /			
Sr. Raúl Serna Sánchez Presidente de la FEUQ /			
ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
Bachillerés	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Mtro. Luis Gómez de Alba /	Pedro Morales Zavala / Adriana González Cano /
Bellas Artes	L. en R. Roberto González García /	Profr. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez /	Sonia Cerda Mendoza / Isabel López Forment /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	Lic. Martha González Esquivel en representación de la Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano /	Alejandra Frías Camacho / María del Pilar Chávez Camacho /
Idiomas	Profra. Aurora I. Silva Rodríguez /	Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve /	Laura Morales Alegría / Ma. Perla Montero Trejo /
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe /	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Samantha de León Malibrán / Enrique Rodríguez Sánchez /
Veterinaria	Dr. José Rafael Morales Cruz /	MVZ Alejandra Gutiérrez Yamil /	María Dolores López Arellano / Hugo Montes de Oca Muñoz /
FACULTAD			
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa /	CP Pablo López López /	Ricardo Paredes Reséndiz / Juan Carlos García Solís /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /	Lic. Jorge García Ramírez /	Raúl Ríos Ugalde / Luis Octavio Vado Grajales /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. José Antonio Hernández Cortina /	Carlos Artasánchez Loy / Humberto Vidales Arriaga /
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Mtro. Abraham Martínez Bains /	Pedro Omar Sainz García / Darío Hurtado Maldonado /
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín /	Dr. Samuel López Malagón /	Juan Carlos Arias Frausto / Raúl Serna Sánchez /
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Mtra. Mireya Puente Garnica /	Víctor Manuel González / Adrián Rodríguez Bernal /
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Quím. Raúl Fraga Huacuja /	Rafael Elías Orozco / María Luisa Fernández Fraga /
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González /	Lic. Ma. de los Ángeles Guzmán Moïna /	Ma. Teresita Hernández García / Bertha Medina Pérez /

INVITADOS ESPECIALES

LIC. ENRIQUE BURGOS GARCÍA
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LIC. JESÚS RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ
PRESIDENTE MUNICIPAL DEL CENTRO

LIC. EMILIO MACCISE CHEMOR
PRESIDENTE DEL PATRONATO DE LA UAQ

LIC. CARLOS PALLÁN
SECRETARIO EJECUTIVO DE LA ANUIES

LIC. GERARDO SOSA CASTELÁN
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE HIDALGO

M.D. MARCO A. MORALES GÓMEZ
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO

II. Primer Informe de gestión académica y administrativa del M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido

El señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, rinde su Primer Informe de gestión académica y administrativa, correspondiente al año 1994, conforme a lo previsto en los artículos 12, XII y 18, VI de la Ley Orgánica*.

Se dio por concluida la sesión, siendo las doce horas con treinta y cinco minutos del día veinticuatro de febrero de mil novecientos noventa y cinco.

*A los lectores interesados en obtener un ejemplar del citado informe, les rogamos acudir a la Dirección de Comunicación Universitaria.

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO
2 de marzo de 1995 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario	/
Lic. Hugo Sánchez Vélez Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario	/
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario	/
Mtro. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas	/
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas	/
Mtro. Salvador Lecona Uribe Coordinador del Área de Ciencias Químico Biológicas	/
Mtro. Francisco Perusquia Monroy Coordinador del Área de Humanidades	x
Quím. Roberto Cíntora Almanza Secretario General del SUPUAQ	/
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ	/
Sr. Raúl Serna Sánchez Presidente de la FEUQ	/

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Mtro. Luis Gómez de Alba	x Juan Manuel Burgos Lozano en representación de Pedro Morales Zavala Adriana González Cano / x
Bellas Artes	L. en R. Roberto González García /	Profr. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez	x Sonia Cerda Mendoza / Isabel López Forment /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano	/ Alejandra Frías Camacho / / María del Pilar Chávez Camacho /
Idiomas	Profra. Aurora I. Silva Rodríguez /	Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve	/ Laura Morales Alegría x / Ma. Perla Montero Trejo /
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe /	Ing. Teresa Guzmán Flores	/ Samantha de León Malibrán / / Enrique Rodríguez Sánchez /
Veterinaria	Dr. José Rafael Morales Cruz /	MVZ Alejandra Gutiérrez Yamil	/ María Dolores López Arellano / / Hugo Montes de Oca Muñoz /
FACULTAD			
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa /	CP Pablo López López	/ Ricardo Paredes Reséndiz x / Juan Carlos García Solís /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /	Lic. Jorge García Ramírez	/ Raúl Ríos Ugalde / / Luis Octavio Vado Grajales /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. José Antonio Hernández Cortina	/ Carlos Artasánchez Loy / / Humberto Vidales Arriaga x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Mtro. Abraham Martínez Bains	x Pedro Omar Sainz García x / Darío Hurtado Maldonado /
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín /	Dr. Samuel López Malagón	/ Juan Carlos Arias Frausto / / Raúl Serna Sánchez /
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Mtra. Mireya Puente Garnica	/ Víctor Manuel González x / Adrián Rodríguez Bernal x
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Quím. Raúl Fraga Huacuja	x Rafael Elías Orozco x / María Luisa Fernández Fraga /
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González /	Lic. Ma. de los Ángeles Guzmán Molina	/ Ma. Teresita Hernández García / / Bertha Medina Pérez /

II. Aprobadas las actas de las sesiones: ordinaria del 8 de diciembre de 1994, extraordinaria de enero 25 de 1995 y ordinaria de febrero 7 de 1995

Respecto al acta del 8 de diciembre de 1994 que en la Sesión Ordinaria anterior quedó pendiente en cuanto a la intervención del maestro Luis Gómez de Alba y toda vez que con la convocatoria para esta sesión, como anexo, fue puesta a su consideración la transcripción literal que en esa fecha tuvo el citado maestro, el señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, somete a su aprobación esta parte del acta, que fue por lo que se pospuso y hace una aclaración en el sentido de que esta situación se deriva del problema que se tiene cuando algún Consejero Universitario participa sin tener el micrófono a la mano, lo que dificulta el capturar con claridad alguna consideración y en ese sentido, hago una invitación para que procuremos siempre tener el micrófono cuando interengamos, para no distorsionar las ideas. En este caso, hubo la necesidad de que el maestro Luis Gómez de Alba acudiera a la Secretaría Académica para rescatar lo que fue su intervención, procurando condensarla y a la vez, no perder la idea de lo que él puso a su consideración en aquella ocasión.

Se da por aprobada el acta del 8 de diciembre de 1994 con la aclaración de que se hará la corrección en el original que pasará a formar parte del libro de actas de sesiones del H. Consejo Universitario.

El Mtro. Andrés Velázquez Ortega manifiesta que respecto al Plan de Estudios del área básica cuya aprobación consta precisamente en el acta del 8 de diciembre, se solicita que se explicita que el cambio de la actualización del Plan de Estudios del área básica, comienza a funcionar con la nueva generación que ingresó

III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

Presidente de la FEUQ
Raúl Serna Sánchez

FACULTAD
Medicina

CONSEJERO CATEDRÁTICO

en este año a la Facultad de Psicología, para ser más precisos y ayudar a los trámites que realiza el Departamento de Servicios Escolares. Respecto al acta de la sesión extraordinaria del 25 de enero, solicita se realicen las correcciones pertinentes respecto a la participación que tuvo en el Consejo Extraordinario en donde se discutía sobre la conveniencia o no de hacer la Convención Nacional Democrática en la Universidad, y donde afirmaba que el celebrar la Convención aquí, ayudaría a la distensión política y, lamentablemente, en el acta en lugar de distensión, dice distorsión o distinción; por lo cual solicita esta corrección porque cambia todo el sentido de la participación que tuvo en aquel momento.

Al respecto el señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, manifiesta que se tomará en cuenta para que en el acta que formará parte del libro de actas de sesiones del H. Consejo Universitario, se hagan las correcciones en los términos solicitados.

El Lic. Arsenio Durán Becerra, manifiesta que con la perspectiva de la legalidad, quiere preguntar al Mtro. Andrés Velázquez Ortega, qué fue lo que ocurrió primero, si la modificación a los Programas que tienen en Psicología o el ingreso de esta nueva generación, es decir, si la generación ya había ingresado con un programa "x", y después el Consejo Universitario lo modificó, sería cuestión de analizar si es procedente o no aplicarlo a esa generación.

El Mtro. Andrés Velázquez Ortega, interviene aclarando que no había ingresado la generación, ya que el Consejo Universitario se celebró en diciembre de 1994 y la generación ingresó en enero de 1995.

Al no haber más intervenciones, el H. Consejo Universitario, aprueba por mayoría de votos las actas de las sesiones de fechas: 8 de diciembre de 1994, enero 25 de 1995 y febrero 7 de 1995.

CONSEJERO ALUMNO
Luis Carlos Ocampo del Prado /

IV. Informes del señor Rector

Con la presencia del Dr. Víctor Rojas Zetina, Secretario de Salud en el Estado y del Dr. Víctor César Cadena Grajeda, Delegado Estatal del IMSS y el Director de la Facultad de Medicina, el 17 de enero se inauguró el Foro Anual de Investigación en Medicina; asimismo con la participación de ponentes nacionales y de nuestro Estado, se inauguró la IV Edición de Actualización en Gineco-Obstetricia que se ha convertido en regional.

Durante el período que se informa destaca la participación de la Escuela de Enfermería en la elaboración del documento de certificación y acreditación de la profesión de Enfermería con la CENEVAL; asimismo los trabajos de asistencia social en el Día Nacional de Vacunación con la colaboración de un 70% de la población estudiantil. Igualmente se realizó el trabajo comunitario de parte esta Escuela con familias críticas con problemas de desintegración de las comunidades de Tlacote El Bajo y San Antonio de la Punta, ante el Consejo Estatal contra las Adicciones, organismo al que pertenece la escuela desde su fundación.

El día de ayer asistimos a la ceremonia de inauguración del Simposium: "La enfermera y la muerte. Más allá de las palabras", organizado por el cuarto año de la Licenciatura en Enfermería, dentro del cual se impartirán conferencias los días 1., 2 y 3 del presente mes.

Asimismo, es de destacar que por primera ocasión las alumnas del curso postécnico en salud pública realizan prácticas en comunidades de la Sierra Gorda de Querétaro. Al respecto quiero manifestarles que hay interés de nuestra Universidad por incrementar las actividades de servicio social tanto en la Sierra Gorda como en el resto de municipios de Querétaro, particularmente en los rubros de salud, nutrición y agronomía. A esta tarea se ha sumado la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil, quienes emprendieron una campaña de recolección para beneficio de las personas de escasos recursos de Pinal de Amoles, estableciéndose el compromiso de regresar periódicamente a las comunidades, impulsando ayudas y su desarrollo.

Precisamente durante ceremonia efectuada en Pinal de Amoles, nuestra Universidad firmó un convenio con el Ayuntamiento de ese municipio, para el rescate, restauración y puesta en servicio de un hospital, en él nos comprometemos a proporcionar los recursos humanos. La intención sería establecer una extensión de lo que se conoce como el Plan Santa Bárbara. En esta ceremonia un servidor recibió nombramiento como Presidente Honorario del Patronato del Hospital, el maestro Carlos Méndez Camacho el de Asesor Administrativo y el Dr. Sergio Moctezuma Zarazúa el de Asesor Médico de la Unidad.

Me permito felicitar al Mtro. Alfonso Pérez Buenrostro, Coordinador del CEACA, por su reciente designación como Presidente de la Academia de Ecología y Salud, misma que busca generar conocimientos interdisciplinarios orientados a lograr un aprovechamiento más racional de los recursos mediante nuevas tecnologías.

Con gran satisfacción informo que el Domingo 10 de febrero, en el Palacio de Bellas Artes de la Ciudad de México tuvo lugar el estreno mundial de la obra MAPA MUNDI del Dr. Ignacio Baca Lobera, docente y Secretario Académico de nuestra Escuela de Bellas Artes, para quienes externo una muy amplia felicitación. El 11 de ese mismo mes, la Estudiantina Femenil de la Escuela de Bellas Artes, en evento artístico efectuado en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, presentó su disco compacto; en ese mismo escenario el pasado 17 de febrero, el Coral Universitario de la Escuela de Bellas Artes acompañó a la Filarmónica de Querétaro en un concierto donde fue interpretada la Novena Sinfonía de Beethoven.

La Escuela de Idiomas ofreció el Seminario "Teachers of english" a partir del 24 de febrero. Vale la pena resaltar la intensa actividad que se lleva en esta Escuela.

Por la tarde del pasado 24 de febrero en el auditorio de la Facultad de Derecho tuvo lugar el Foro Académico "Contenido e implicaciones del artículo 136 de la Ley de Amparo", dirigido a maestros, abogados y estudiosos del Derecho.

En un acto académico verificado en el Aula Forense de la Facultad de Derecho, el pasado 17 de febrero se presentó el libro del maestro Ignacio Burgoa Orihuela, denominado "Renovación de la Constitución de 1917"; acto académico donde, al igual que en otros eventos realizados en el período que se informa, contamos con la presencia del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado.

A efecto de acercar a la Universidad con la comunidad y retribuir de alguna forma lo que ésta ha dado para la formación profesional de sus egresados, el 10 de febrero se inauguró en la colonia El Tintero, un Bufete Jurídico Gratuito, y que desde luego servirá también para que los estudiantes pongan en práctica lo aprendido en las aulas.

Durante el presente período dio inicio en la Escuela de Informática el curso de formación de profesores sobre "El lenguaje de cuarta generación INFORMIX 4 GL", que tiene como propósito capacitar a los docentes sobre la aplicación del modelo relacional de bases de datos en el entorno de programación de este lenguaje.

Con la participación de un equipo de trabajo integrado por un grupo de maestros y alumnos, la Escuela de Informática se incorporó al proyecto de investigación interinstitucional: Sistema de Información Geográfica, Etnográfica e Histórica del Estado de Querétaro, el cual es promovido por el Centro de Investigaciones Históricas, con la participación del CONCYTEQ y la Universidad de California, Sta. Bárbara. También participa en este momento en la integración técnica de módulos demostrativos piloto, que con el empleo de multimedia se procesa información de diferentes municipios de nuestro Estado.

Buscando una mayor presencia en la sociedad a través de servicios, en la Escuela de Informática se están intensificando las ofertas de cursos de Educación Continua y actualmente se viene ofreciendo un curso sobre programación en Windows y otro sobre la programación y administración del sistema operativo UNIX. En esta Escuela también se tiene la adecuada articulación a fin de coordinar las actividades que

lleva a cabo la Secretaría de Extensión a través de su Dirección de Informatización.

Entre las actividades realizadas por la Facultad de Contaduría y Administración destaco: La asistencia de su Director, el C.P. Víctor Vega Villa, al Primer Encuentro Regional Tripartita de Relaciones Industriales organizado por la Asociación de Ejecutivos de Relaciones Industriales de Querétaro y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. Esta facultad contó con la presencia del Ing. Salo Grabrinsky, autor de diversos libros sobre el espíritu emprendedor, quien impartió una conferencia el jueves 23 de febrero; y, a partir del día de ayer, gracias al Programa de Intercambio Académico Internacional recibió la visita del Director de la Escuela de Negocios de la Universidad de Western, Michigan con la que ya se cuenta con un convenio específico. El personal docente de esta facultad ofreció a la comunidad queretana una plática abierta sobre "Reformas Fiscales para 1995", la cual también fue impartida a la Asociación de Exalumnos del Instituto Politécnico Nacional.

Como parte de las actividades de la Dirección Regional de la zona 3 de ANFECA, su Director, acudió a la Universidad Autónoma de Aguascalientes a llevar a cabo la Reunión Regional; en ella fueron presentados a cada una de las afiliadas los estándares de calidad que hasta este momento han sido aprobados por el Consejo Nacional Directivo, a su vez tomó el acuerdo de que se reunieran todos los jefes de posgrado de las afiliadas con el objeto de poder realizar un estudio para ver la factibilidad de crear a nivel regional un Doctorado en Administración. Catedráticos de esta facultad asistieron también a la Universidad Autónoma de San Luis Potosí a la plática impartida por el Dr. Label, funcionario de la Universidad de Nevada, Campus Las Vegas, la cual trató el tema de "Los cambios en la educación de la Contaduría a nivel Internacional".

La Facultad de Contaduría y Administración también nos informa que recibió por parte de la CENEVAL la convocatoria para la realización del examen general de calidad profesional en contaduría, que habrá de realizarse en la

Universidad Autónoma de San Luis Potosí, los días 10 y 11 de marzo.

Para que se haga la difusión correspondiente en facultades y escuelas, hago de su conocimiento que el 19 de mayo se realizará el Tercer Examen Nacional Indicativo previo a la Licenciatura.

En materia de Intercambio Académico nuestra Universidad firmó un Convenio General con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, a efecto de establecer las bases mediante las cuales se llevarán a cabo la organización y el desarrollo de programas específicos de trabajo en el ámbito de la docencia, investigación, extensión y difusión de la cultura. Con motivo de esta reunión, se estableció la importancia que tendría el crear programas de posgrado en donde se sumen esfuerzos a través de nuestro capital humano, lo mismo que aprovechando las infraestructuras de que dispone cada una de las instituciones. También en materia de investigación se elaboró un acuerdo específico sobre la nueva currícula de la licenciatura de la Escuela de Enfermería y el establecimiento del posgrado con el Instituto Superior de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba; y se firmó una Carta-Intención con la Asociación de Floricultores de México, A.C.

La Secretaría de Extensión Universitaria a través de la Dirección de Cultura, lleva a cabo su programa de divulgación Científica en los Municipios de Amealco y Huimilpan, brindando información de interés general donde docentes de facultades y escuelas abordan temas de salud y nutrición así como aspectos históricos.

Asimismo informo a ustedes que el día 4, del pasado mes de febrero dio inicio el XV ciclo de Conferencias, "Sábados en la Ciencia", que nuestra Universidad en coordinación con la Academia de Investigación Científica organizan cada semestre.

Destaco también que la Dirección de Vinculación ha establecido lo que ahora se denomina Centro de Asesoría y Administración de Personal vinculado a la red estatal de empleo, como parte fundamental del extensionismo a

través del cual se ofrecerá asesoría a empresarios.

El 18 de enero, en la Sala anexa a este Auditorio se presentó el libro "Amor de lejos" de Alejandro Mungaray.

El pasado 15 de febrero, dentro del programa de Intercambio Académico, recibimos la visita del Dr. Michel Moreau, Director de Relaciones Internacionales de la Universidad Pierre Et Marie Curie de París. En reunión de trabajo efectuada en la sala anexa de este auditorio, se hicieron planteamientos respecto a diversos programas en áreas académicas que pudieran impulsarse, tales como, ciencias biológicas, ingeniería y en general aspectos relativos a Investigación. Esta es una de las instituciones que tuve la oportunidad de visitar hace poco tiempo y afortunadamente es la primera visita que tenemos de carácter oficial y que es también la única que se realizó a Universidades de Estados de la República por parte de la representación de Francia, por esa parte nos sentimos orgullosos porque fuimos escogidos entre las demás.

Dentro de las actividades conmemorativas del 65 Aniversario de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, atendiendo a su invitación asistí a impartir una conferencia titulada: "Ciencia y tecnología", como parte de las actividades relativas al intercambio que estamos fomentando entre las instituciones, fue bastante relevante esta oportunidad que tuvimos por intercambiar experiencias relativas no solamente al ámbito académico sino también a los aspectos laborales que en esta Universidad recientemente se han resuelto y que de alguna manera nos ayudan a guiar nuestras acciones al respecto.

Quiero informar a ustedes que la Universidad se encuentra emplazada a huelga. El SUPAUAQ demanda un incremento directo al salario del 20%, más la revisión de 66 cláusulas de su Contrato Colectivo de Trabajo donde se encuentran montos que difieren de los que se han negociado a nivel nacional que promedian 7%: 4% directo al salario y 3% en productividad.

Al respecto quiero reiterar que autoridades y sindicatos no caminamos rumbos distintos,

pues desde diferente ángulo coincidimos en buscar mejorar las condiciones del trabajador, a sus dirigentes les hemos manifestado también la situación deficitaria que vive la Universidad no por lamentarse o desalentar a la comunidad, sino con el propósito de integrar esfuerzos y responsabilidades en busca de una solución académico-salarial.

Creemos que al igual que la situación financiera que tiene nuestra institución, la condición económica de los académicos universitarios entrará en una dinámica diferente en la medida en que la Universidad y el Sindicato presenten una propuesta cimentada, así las autoridades de la SEP harán lo propio. Estamos preparando un programa relativo a los esfuerzos que está proyectando nuestra Universidad para encontrar una solución a los problemas económicos que no son de fondo, sino el acontecimiento que históricamente se ha dado ya que nuestros requerimientos crecen a tazas superiores que los subsidios. Nuestros esfuerzos han estado en todo momento gravitando bajo una política que no sacrifique la vida académica pero que sí naturalmente racionalice y haga más eficiente el uso de los recursos en lo que atiende a los aspectos administrativos y gastos de operación.

También debo informar a ustedes que antier hicimos un recorrido por la Preparatoria Norte, donde el Lic. Enrique Burgos García, acompañado por varios funcionarios, entre ellos el Presidente Municipal y algunos Secretarios, dieron testimonio de la conclusión de la ampliación de la Biblioteca y el día de hoy deben finiquitarse los últimos detalles de la ampliación de baños que estaba pendiente. Asimismo se le hicieron conocer algunas otras necesidades y se llevó a cabo una visita a la casa de los profesores que está en un avance del 35% y el Lic. Enrique Burgos García, se comprometió a que el Gobierno que él encabeza otorgaría una ayuda mensual de N\$50,000.00, esperemos que esto sea por tiempo indefinido y que tenga más bien como límite la conclusión de la obra, creo que con un esfuerzo de todos entre gobierno, sindicato y nuestra institución en general, habremos de finiquitar esta obra a la brevedad posible, que sería un beneficio para

toda la comunidad universitaria y para sus familias, creemos que el espacio puede llegar a ser un lugar muy digno y no dejaremos de apoyar en todo lo que está a nuestro alcance para la conclusión de esta obra en beneficio de todos los profesores y sus familias y en general de la comunidad universitaria en la medida que lo permita la administración que establezca el sindicato. Este es un hecho muy significativo y que habla del gran interés por nuestra Universidad el que en un lapso relativamente breve haya habido tres visitas de nuestro Gobernador a la Escuela Preparatoria Norte. Destacamos este interés que se ha manifestado por fortalecer nuestro bachillerato ya que tenemos el compromiso de tener una Escuela Preparatoria que ofrezca una educación de calidad y que de alguna forma debe ser líder de la Educación Media Superior en términos generales, y nuestro reto es que en los exámenes nacionales indicativos, nuestros egresados de las Preparatorias estén en los mejores niveles y por supuesto ésto prácticamente les asegura en una muy buena medida el ingreso a nuestras escuelas profesionales. Invitamos a que la Escuela Preparatoria asuma el compromiso entre maestros y estudiantes, creemos que tiene una perspectiva muy promisoría, el fortalecimiento en sus instalaciones, ampliación de biblioteca, la instalación de sus centros de cómputo y próximamente, en cuanto CAPFCE nos defina el programa de obras autorizadas para nuestra institución, se verán beneficios significativos que a la vez serán para toda la universidad. Existen ya acuerdos de tipo preliminar y en pláticas con el Delegado acerca de nuestras necesidades, observamos que existe muy buena disposición para satisfacer estos requerimientos y algunos de los rezagos de la Escuela de Bellas Artes y algunos pendientes de la Facultad de Química, sabemos que el programa estará de forma definitiva, hasta mediados del mes de marzo, entonces estaremos pendientes para llevar a cabo el inicio de obras tanto para el campus de esta universidad como para el campus de San Juan del Río en donde también tenemos programadas algunas acciones, entre otras, un auditorio compartido y también espacios dignos.

Se sigue la gestión del Proyecto Juriquilla con un programa especial no excluyente del que originalmente se solicita que esperamos tenga un resultado satisfactorio, para ello gestionaremos y sumaremos esfuerzos a fin de concretar la ampliación a Juriquilla de instalaciones de nuestra Universidad, que apoyen sobre todo el desarrollo de la investigación y la docencia, en un modelo que estamos experimentando que implica la integración de la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia, y las carreras de Nutrición y Biología en lo que vendría a ser una misma Escuela que se articule con el Centro de Investigaciones en Ciencias de la Salud como si fueran una misma instancia optimizando la currícula, de tal manera que las materias afines las puedan llevar todos ellos (Bioquímica por ejemplo) y lo mismo encontrando la flexibilidad en los aspectos que compete a cada una de las opciones de licenciatura y con un ambiente que les permita de una manera muy natural acceder a los estudios de posgrado y de investigación con el aprovechamiento de recursos humanos de la UNAM como de los de la UAQ, y los que están en perspectiva que corresponden al CINVESTAV, también muy promisorios, que llegarían a comprender una superficie de 120 hectáreas con las 20 adicionales que entregó Gobierno del Estado al CINVESTAV. Sería un modelo sin precedente que dos instituciones de gran prestigio en investigación y nuestra Alma Mater que con el trabajo de todos, día a día va ocupando un lugar más relevante en las aportaciones en materia de investigación.

Por último, quiero comentarles que el viernes 3, a las 18.00 horas tendrá verificativo la sesión en la que el Ing. Emilio Maccise Chemor rendirá el Informe del Patronato de la Universidad, para la cual me permito hacerles extensiva la invitación para que den testimonio de lo que ha ocurrido en el Patronato Universitario, a la vez que se tomaría la protesta a nuevos miembros, dado que cada año, por estatutos del Patronato debe haber un cambio prácticamente de la mitad de sus miembros, en esta sesión estará presente el Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado y quisiéramos que tuvieran conocimiento pleno

de cómo se han aplicado los recursos del Patronato Universitario y sobre todo para observar los retos que tenemos por delante, como ustedes saben este organismo es una fuente de apoyo y de ingresos a la Institución que se refleja en Planta Física y en diversas acciones de la vida académica como la Enciclopedia sobre Querétaro, que se está llevando a cabo y que está financiada con fondos del Patronato. Prácticamente está listo el primer tomo en su edición y el reto sigue siendo grande, pero creemos que va a ser una aportación muy importante de la Universidad principalmente hacia su Estado. No es solamente la universidad la que aporta los recursos vía Patronato, hay otras instancias como SEDESOL, que ha otorgado recursos para esta enciclopedia y así podríamos ser una de las entidades que más tempranamente va contando con un material de información muy rico en materia enciclopédica que beneficiará a todo el Estado. A todas las escuelas desde nivel básico hasta nivel superior, porque la idea es que este material sea colocado en cada biblioteca de la escuela más sencilla, incluidas las rurales, a fin de que conozcan todos los niños a temprana edad lo que es su Estado, que conozcan su historia, su geografía, sus recursos, sus posibilidades, su actividad económica en términos generales y por ello felicitamos a los profesores que tienen encomendada esta actividad. Esperamos pronto presentarles esta enciclopedia en su primer ejemplar.

V. Exámenes profesionales

Con base al dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables a las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO
ESPECIALIDAD EN PEDIATRÍA MÉDICA
Guadalupe Lizzeta Velázquez Solorio

ESPECIALIDAD EN ENDODONCIA
Beatriz Bernes González
Ma. Yolanda Elisa López Gómez

ESPECIALIDAD EN PSICOLOGÍA DE LA
INFANCIA Y APRENDIZAJES ESCOLARES
Ma. del Carmen Vicencio Acevedo
Luis Roberto Castrejón Durán
Marisa del Socorro Rodríguez Morachis

MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN
(MERCADOTECNIA)
Sergio Núñez Salinas
Fernando Barragán Naranjo

MAESTRÍA EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA
DE ALIMENTOS
Ma. del Rosario Mejía Rodríguez

MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA,
ESTATAL Y MUNICIPAL
Andrés Garrido del Toral

ESCUELA DE BELLAS ARTES
TÉCNICO EN DISEÑO DE ARTES VISUALES
Beatriz Eugenia Porras Zubiría
Fernando Rodríguez Jiménez

ESCUELA DE INFORMÁTICA
LICENCIADO EN INFORMÁTICA
Jorge Luis Alarcón Neve
Domingo Flores Mendoza

ESCUELA DE MEDICINA
VETERINARIA Y ZOOTECNIA
MÉDICO VETERINARIO ZOOTECNISTA
Fernando de la Vega Gutiérrez
Jaime Padilla Rosas

FACULTAD DE CONTADURÍA Y
ADMINISTRACIÓN
CONTADOR PÚBLICO
Evangelina Corona Rivera
Miguel Ángel Estrada Trejo
José Eduardo Gómez Muñoz
Ma. Gricelda Lira Moreno
Beatriz Elena Lira Olvera
José Abraham Martínez García
Hortencia López Guerrero
Marina Patricia Martínez Medina
María Eugenia Mendieta Aranda
Sandra Elizabeth Pallares López
Vivián Romo Flores

Mónica Vilchis González
Crispín Vázquez Moreno

LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN
Víctor Manuel Arce Larios
Eduardo Hernández Corona
Ma. del Carmen López Ponce
María Luisa Montes Zavala
José Francisco Salinas Buenrostro

TÉCNICO EN ADMINISTRACIÓN DE
EMPRESAS COOPERATIVAS
Miguel Ángel Pérez Aguirre

FACULTAD DE DERECHO
LICENCIADO EN DERECHO
Eduardo Cabrera Álvarez
Pedro Gutiérrez Jiménez
Ma. Elena Medina Camacho
Francisco J. Mendoza Cedillo
Eloy Ramírez Torres
María Teresa Robles Cinta
Eduardo Vázquez Vela Echeverría
José Juan del Pueblito Vega Hernández

FACULTAD DE INGENIERÍA
INGENIERO CIVIL
Armando Ochoa Hernández
Ma. Reyna Ramírez Olalde

FACULTAD DE PSICOLOGÍA
LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
Cayetano Aboytes Nabor
Imelda Oralia Balderas Ortega
Elida Cristela Guerra Juárez
Lorena Larrauri Mendoza
Ma. Gabriela López Salas
Alejandra Arreola Martínez
Mari Carmen Montufar Lugo
Pedro Abel Ramírez Sánchez
Miguel Ángel Sánchez Licea
Ma. Cristina Santoyo Meléndez
Lilia Savala Rivas
Lidia Zúñiga Medina

FACULTAD DE QUÍMICA
QUÍMICO FARMACÉUTICO BIÓLOGO
Manuel Espinosa Regalado
Patricia Méndez López

QUÍMICO EN ALIMENTOS
Araceli Herrera Constantino
Susana Cristina Maldonado Robledo
Rita Elisa Monraz Rojas

FACULTAD DE MEDICINA
MÉDICO GENERAL
Arsheli del Carmen Rojas Garrido
René Hernández Martínez
Ernesto Francisco Sabath Silva
Gaspar Cano Pérez.

VI. Revalidación de estudios

El H. Consejo Universitario con base en los dictámenes de los H. Consejos Académicos, emitió ACUERDOS de Revalidación de estudios, favorables a las siguientes personas:

FACULTAD DE INGENIERÍA
David Espinosa Rivera
Marco Aurelio Ortiz Hernández

ESCUELA DE INFORMÁTICA
Ana Lilia Palma Martínez

ESCUELA DE BACHILLERES:
Víctor Hugo Aranda Martínez
Yisrael Gómez Gleason
Iris Susana Gutiérrez Duarte
Luis Fernando Paulín Mena

VII. Asuntos generales

- *Peticiones turnadas a las Comisiones de Asuntos Académicos*

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN
Aracely Sánchez Anaya
José Juan Soto García

FACULTAD DE DERECHO
(DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO)
Juan Diego Jasso Farías
Rosalba Rodríguez Durán
Antonia González Herrera

(NIVEL LICENCIATURA)
Raquel Morales Meneses
Alejandro Díaz Rodríguez
Jaime Cíntora López
Moisés Villeda Rodríguez
Felipe Edgar Guevara Sandoval
Sergio Alberto Trejo Lugo

FACULTAD DE PSICOLOGÍA
Adriana López Camargo

ESCUELA DE BACHILLERES
Armando Martínez Mendoza

- *Invitación que formula el C. Juan Manuel Burgos Lozano para que asistan a la Semana Cultural de la escuela de Bachilleres, plantel sur, que habrá de celebrarse del 13 al 17 de marzo*

Se dio por concluida la sesión, siendo las doce horas con veinticinco minutos del día dos de marzo de mil novecientos noventa y cinco.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Secretaría de Extensión Universitaria. Responsable: Secretaría Académica.

30 de marzo de 1995.

Se dio por concluido el
trabajo con el
financiamiento de...